
会 議 録（１２月） 

平成 26年 12月 3日 

教育委員会会議室 

 

１．出席委員  委員長 菊池 清隆  委員 藤岡 富生  委員 松本 学 

        委員 興梠 瞳  教育長  善真理 

２．書 記   教育次長 武内 秀元 

３．報 告 

（1）平成２７年度当初予算要求の概要について 

４．協 議 

 

５．その他 

（1）第５回市町村対抗駅伝大会について 

（2）平成２７年度九州市町村教育委員会連合会総会並びに研究大会について 

（3）全国学力・学習状況調査の結果の広報誌掲載内容について 

（4）１２月定例議会の一般質問について 

（5）五ヶ瀬デザインプロジェクト発表について 

（6）五ヶ瀬町教育文化祭について 

（7）佐伯勝元基金海外派遣出発式について 

（8）通学路危険箇所について 

 

連絡事項 

（1） 教育委員会行事予定（１２・１月）について 

 

 

会 議 録   午後４時００分開会 

 

委員長   あいさつ 

       

 

議事録署名委員：藤岡 富生 委員 

 

【３．報告】 

１ 平成２７年度当初予算要求の概要について 

①  武内次長が資料に基づき以下のように説明する。 

・平成２７年度、特別に必要な予算要求内容について説明した。 

歳入 

・国庫支出金は、学校施設環境改善交付金を 34,261,000円計上した。これは、三

ヶ所中学校体育館の大規模改修に係る工事請負費及び設計費用の３分の１を計



上している。 

・繰入金は、基金繰入金として、佐伯勝元教育基金から 600,000 円を繰り入れ、

中学２年生の修学旅行時に芸術・文化体験事業の費用助成を行うもの。 

・町債は、義務教育施設整備事業債 102,520,000 円を計上した。三ヶ所中学校体

育館及び校舎に係る事業費から国庫支出金を除き、95％の起債充当率を乗じて

いる。起債の種別は、過疎対策事業債を予定している。 

歳出 

・教育総務費の工事請負費は、五ヶ瀬町教育ネットワーク構築費用として

14,580,000 円を計上した。これは、現在、各学校のパソコンと宮崎県の回線が

直接結ばれているが、今後は市町村単位で束ねてやり取りするよう、県から指

導を受けており、未実施の市町村が６団体あるため、費用を計上した。これに

ついては、指名競争入札を行うことによって、かなり費用が下がると予想して

いる。 

・教育総務費の負担金補助及び交付金の鞍岡中学校閉校準備実行委員会補助金は、

平成２８年２月に開催予定の閉校式に伴い、準備から当日までに係る費用が

5,000,000 円かかるため、その内、学校負担金 800,000 円、寄付金 1,200,000

円、町補助金 3,000,000円の要望があった。 

・小学校費は、修繕料、工事請負費、備品購入費について説明した。 

・中学校費は、委託料として、校舎外壁改修・屋根防水工事設計監理委託料 432,000

円、体育館・附属棟改修工事設計監理委託料 1,026,000 円を計上した。工事請

負費は、体育館大規模改修工事 107,610,000 円、校舎外壁改修・屋上防水工事

39,470,000 円、校章設置工事 800,000 円、校門改修工事 400,000 円を計上し、

合計 148,280,000円となった。 

・社会教育総務費は、川曲集会施設整備事業補助金として 1,333,000 円を計上し

た。総事業費 4,411,800円の見積額であり、補助金交付要綱では、400万円が補

助対象額となり、その３分の１を補助金額としている。 

・保健体育総務費は、報償費にフロアカーリング大会第５回記念大会として、優

勝チームに北海道新得町で開催される全国大会への出場旅費 429,000 円を計上

した。１チーム５名の旅費で計上している。 

・保健体育施設費の工事請負費は、五ヶ瀬ドーム排煙扉が故障しているため、修

繕工事として 3,362,000 円を計上した。備品購入費は、五ヶ瀬ドームのカーテ

ン取替えに 1,320,000円、ランニングマシン３台 3,629,000円を計上した。 

（質疑等） 

 Ｑ 坂本小学校の備品購入費で計上されているパルスオキシメーターは、全学校に

あるのか。 

 Ａ 確認していない。 

 

【４ 協議】 

 協議事項なし。 



 

【５ その他】 

 

１ 第５回市町村対抗駅伝大会について 

①  武内次長が資料に基づき以下のように説明する。 

・１月１２日に宮崎市で開催される、市町村対抗駅伝大会に２チームの参加を予

定している。１２月１日から、毎週月曜日と木曜日に合同練習を組んでいる。

１２月８日の午後５時３０分から結団式を行う。１２月１８日には、タイムト

ライアルを予定している。 

 今回も、応援バスの募集を行う。１２月の行政事務連絡会で募集し、１２月２

５日を締め切りとしている。 

（質疑等） 

 なし 

 

２ 平成２７年度九州市町村教育委員会連合会総会並びに研究大会について 

①  武内次長が以下のように説明する。 

・平成２７年７月９日、１０日に那覇市で開催される。費用については、西臼杵

郡教育委員会連合会予算で旅費を計上する。 

・今年度の西臼杵郡教育委員会連合会予算を出来るだけ繰り越して旅費に充てた

いと考えている。 

（質疑等） 

 なし 

 

３ 全国学力・学習状況調査の結果の広報誌掲載内容について 

①  松下指導主事が資料に基づき以下のように説明する。 

・全国学力・学習状況調査が４月に実施され、９月の定例教育委員会でお知らせ

した。 

・この結果の公表等について、１２月の定例町議会の一般質問が予定されており、

町民にも周知する必要があると考えているので、１月の町広報誌に掲載する。 

・町民向けに分かりやすく掲載する予定でいる。 

・小学校、中学校とも全国・県平均を上回っており、本町で推進しているＧ授業

や豊かな体験活動をはじめとする五ヶ瀬教育ビジョンの取組や各学校における

日々の授業により着実に学力がついていることが分かる旨を併せて掲載したい。 

（質疑等） 

  Ｑ メディアは、こういった結果についてはあまり掲載しないが。 

  Ａ メディアは、学校毎の公表をするとか騒いでいるが、本町のスタンスとしては、

昨年度から申している通り、学校毎には公表せず、全体については公表した方

がいいということで、ホームページか町広報誌かと考えたときに、お知らせし

たいのは町民なので、町広報誌だと考えている。アンケートでは、市町村の殆



どが公表しないと回答しており、質問されれば答えると回答している自治体も

ある。 

 

  Ｑ 公表するのは初めてか。 

  Ａ 町民向けに公表するのは初めてである。 

 

② 以下のように補足説明する。 

・これが出たのは８月末の記者発表で、９月には各学校に結果が渡っている。そ

の時点ですぐに分析して、１０月から既に取り組んでいる。 

 

４ １２月定例議会の一般質問について 

① 武内次長が以下のように説明する。 

・７名から一般質問が予定されている。 

  ・１件は、秋岡議員から「全国学力テストの結果と学力向上の取組みについて」が

予定されているが、これについては先ほど松下指導主事が説明したとおりである。 

  ・もう１件は、秋本議員から「歴史と文化・伝説の町づくりについて」ということ

で、阿蘇地方を治めていた豪族、阿蘇大宮司惟豊を助けた甲斐親宣の子甲斐宗運

が日向の国鞍岡出土の領主であったという伝説があり、歴史を調査し、歴史ある

町づくりの地域資源として活用できるのではとの質問が予定されている。 

   これについては、町づくりが視点となっており、質問相手も町長ということで、

地域振興課長にお願いしている。 

  ・一般質問は、１２月９日の午前１０時からとなっており、傍聴をお願いしたい。 

 

５ 五ヶ瀬デザインプロジェクトについて 

①  

・１１月１３日（木）に町民センターで開催された。 

・町長、役場の関係課長、教育委員にも来場いただいた。非常に好評で、良くここ

まで調べたなという概ねの評を得た。この活動は、小学校１年生から９年間の総

まとめの位置づけであり、そこでいい加減な発表をしたら、これまでがいい加減

だったのではということになる。そういう意味では、いい出口を示してくれて、

頑張ってくれた。学校の取組みもそうだが、子供たちが頑張ってくれた。来年度

は、もう少し町民へ広げていこうと計画している。 

 

６ 五ヶ瀬町教育文化祭について 

①  

・町文化祭は、各学校の色が出ており、参加者も多かった。アンケートを見ても良

かったという内容が殆どで、悪いアンケートはなかった。関係の音楽の先生も来

年度は、もっと良くしたいと反省会で言われていた。 

 



 

７ 佐伯勝元基金海外派遣出発式について 

① 武内次長が以下のように説明する。 

   ・１２月１１日（木）の午後７時３０分から森林交流館において出発式を行う。 

  ・来賓は、町議会議長、文教福祉常任委員会委員長、教育委員、校長会会長、校長

会副会長の８名に案内している。 

  ・挨拶は、町長、町議会議長の２名からいただく。 

  ・式の流れは、最初に団員、引率者の自己紹介をしてもらう。ドイツで何を学びた

いか等を話してもらう予定にしている。次に町長あいさつ、来賓あいさつ並びに

来賓紹介を行い、教育長から事業概要説明をしてもらう。最後に団長あいさつ、

児童生徒代表あいさつという流れになっている。式典終了後、全員で記念撮影を

予定している。 

  ・マスコミにも案内しているので、何社か来ていただくかも知れない。 

（質疑等） 

  Ｑ 式典の中で、佐伯勝元氏からメッセージをいただけるとありがたい。 

  Ａ 佐伯氏からドイツのＤＶＤを預かっており、団員に観てもらっている状況であ

る。以前、佐伯氏からいただいた手紙の一部を紹介したい。 

 

８ 通学路危険箇所について 

① 菊池委員長から情報提供をいただく。 

・登下校に関し、広木野から降りてくる細道から国道に面した箇所に設置するた

め、「飛び出し注意」の看板はないかとＪＡに相談した。現在ＪＡは、掲揚旗

を渡しているので、そういう意見を上に繋ぎ、必要なところに配布する考えを

持っていると言われた。 

 

連絡事項 

１ 委員会の１２・１月行事予定 

※ 一覧表により次長が説明する。 

 

次回の定例教育委員会日程 

 平成２７年１月３０日（金）午後４時３０分 教委委員会において開催する。 

 

閉会時刻  午後５時２５分 

 

教 育 委 員 長 

 

会議録署名委員 

 

会議録調整者 


